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La edición de junio de la revista oficial 
del IAFAS concentra tres ejes de gestión 
medulares para nuestra provincia, como son 

Vivienda, Deporte y Economía Social.

En efecto, primero nos transportamos hasta 
la localidad entrerriana de Estación Raíces, 
departamento de Villaguay. Allí, el pasado 26 de 
mayo, el Gobernador Sergio Urribarri entregó 117 
viviendas rurales y firmó convenios para iniciar la 
construcción de 1500 nuevas casas en distintas 
ciudades de la provincia, con una inversión superior 
a los 900 millones de pesos. “Allá por diciembre 
de 2007, nos planteamos que para nosotros, 
todos los pueblos iban a ser iguales. Todos los 
entrerrianos iban a empezar a tener obras, y vaya 
si hemos hecho obras”, destacó el Gobernador. Y 
agregó: “Hay un país mayoritario que agradece 
silenciosamente, o bulliciosamente, estos 12 años 
de un proyecto nacional que tiene en Entre Ríos 
uno de los mojones más importantes”.

Luego nos ocupamos del deporte. Y del apoyo 
que el Gobierno provincial, a través del IAFAS, les 

brinda a los clubes entrerrianos. A mediados del mes de mayo, tuve ocasión de reunirme nada menos que con el 
actual entrenador de la selección argentina de fútbol, Gerardo Martino. El “Tata” visitó la ciudad de Paraná y, junto al 
Ministro de Educación y Deportes de Entre Ríos, Dr. Eduardo Lauritto, mantuvimos un cálido encuentro, muy positivo 
y prometedor. El DT quedó gratamente impresionado por el apoyo que le brinda la provincia al deporte, a través de 
los distintos planes que se han implementado, y por el rol que le cabe al IAFAS en dichos planes, como organismo 
proveedor de los fondos, conforme a la ley. Además, entre otros temas, se conversó sobre la posibilidad de que el 
Tata dicte algunos seminarios en la provincia, algo para lo que se mostró muy dispuesto una vez que finalice la Copa 
América 2015.

El tercero de los ejes mencionados, la Economía Social, también tiene su espacio en este número de la revista. El 19 
de mayo conté con el honor de participar de otro gran acontecimiento que tuvo lugar en La Vieja Usina, donde cerca 
de un centenar de emprendedores de la Economía Social se hicieron presentes para recibir diversas maquinarias 
y herramientas de trabajo. Hornos, batidoras, máquinas de coser, motoguadañas y sobadoras formaron parte de la 
entrega que significó, en total, una inversión de $767.200. Fue, sin dudas, un ejemplo más de la promoción social 
que es posible gracias al aporte que el IAFAS realiza mensualmente a la Economía Social y que representa el 10% 
de sus utilidades.

Y hay mucha más información y novedades, como podrán comprobar a medida que avancen en la lectura de estas 
páginas, pero ya es tiempo de despedirme, invitándolos a que disfruten de una nueva entrega de Enlaces.

Dr. José Omar Spinelli
Presidente del IAFAS

EJES DE GESTIÓN
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INVERSIÓN SOSTENIDA
El Gobernador Sergio Urribarri entregó en mayo 177 
viviendas rurales en el departamento Villaguay y firmó 
convenios para la construcción de más de 1.500 nuevas 
unidades habitacionales en distintas ciudades entrerrianas, 
con una inversión superior a los 900 millones de pesos.
 

NOVEDADES   PÁGINA 8

ENCUENTRO CON EL TATA
El Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, recibió en 
mayo al DT de la selección, Gerardo “Tata” Martino. Fue en 
un encuentro junto al Ministro de Educación y Deportes de 
Entre Ríos, Dr. Eduardo Lauritto, donde el entrenador pudo 
conocer los planes de apoyo al deporte en la provincia.
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El martes 26 de mayo, en la localidad entrerriana de Estación 
Raíces (departamento de Villaguay), el Gobernador de la 
provincia, Sergio Urribarri, entregó 117 viviendas rurales. 

También efectuó aportes y firmó convenios para iniciar la 
construcción de 1.500 nuevas casas en distintas ciudades de 
la provincia, con una inversión superior a los 900 millones de 
pesos.
El Gobernador estuvo acompañado por el Presidente de la 
Junta de Gobierno de Raíces, Juan Carlos Guardini; ministros 
del gabinete, legisladores e intendentes de distintas ciudades 
entrerrianas. “La verdad es que pocas veces uno tiene la alegría 
tan especial de venir a un pueblo, donde más allá de si es 
grande o es chico, vive gente. Como bien lo dijo Juan Carlos al 
inicio de la gestión, allá por diciembre de 2007, nos planteamos 
que para nosotros, todos los pueblos iban a ser iguales. Todos 
los entrerrianos iban a empezar a tener obras, y vaya si hemos 
hecho obras”, destacó el Gobernador, que luego transmitió a la 
gente el saludo de la Presidenta Cristina Fernández de Kirchner. 
“Ayer compartimos con ella el acto por el 25 de Mayo y luego un 

encuentro en su despacho; le conté que venía para acá, para el 
departamento de Villaguay, para la Junta de Gobierno Raíces, un 
lugar muy chiquito, y que además iban a estar presentes juntas 
de gobiernos de muchos lugares e intendentes”, dijo Urribarri. El 
Gobernador contó que la Presidenta envió un afectuoso saludo 
“no solo para los que viven en Raíces, sino para los entrerrianos, 
a los que como ella siempre dice, quiere mucho y acompañó en 
todas, en las buenas y en las malas”, sostuvo. 
“Hay un país mayoritario que agradece silenciosamente, o 
bulliciosamente, estos 12 años de gobierno de un proyecto 
nacional que tiene en Entre Ríos uno de los mojones más 
importantes”, agregó. Urribarri recordó que Néstor Kirchner, 
apenas asumió la presidencia, llegó a Entre Ríos para solucionar 
el problema de los docentes. “Pero también para dar un mensaje 
de dignidad, de esperanza, para prometer el sueño de un país 
normal. Él no quería ni revolución productiva ni salariazo. Él solo 
quería un país donde el argentino volviera a tener trabajo, donde 
los gurises volvieran a comer todos los días, donde la educación 
volviera a ser una prioridad”, expresó. 
“Este es el sueño que Cristina profundizó, a pesar de los 
tremendos embates, ataques que ha tenido por su doble 
condición de peronista y de mujer. Embates de los sectores 
poderosos, que durante décadas en la Argentina han destituido 
presidentes. Pero Cristina gobierna para el pueblo”, aseveró. 
En la ceremonia, el Presidente de la Junta de Raíces, Juan 
Carlos Guardini, resaltó su orgullo de volver a tener presente 
al Gobernador en esa localidad. “Quizá no lo recuerda, pero dos 
años atrás, el 12 de diciembre, usted estuvo en este predio. 
Y hoy gracias a Dios y a este Gobierno podemos tener estas 
hermosas viviendas y la construcción de un CIC”, resaltó. 
El Presidente de la Junta de Gobierno destacó al grupo 
de cooperativistas y pidió un fuerte aplauso. “Sin ellos no 
hubiéramos podido tener esto. Son pequeños monotributistas 
que han formado su propia cooperativa; son albañiles que 
antes eran peones y hoy son patrones. Demos las gracias a 
este consorcio que pudo llevarse adelante y formar más de 20 
cooperativas en todo el departamento de Villaguay”, finalizó.

EL MARTES 26 DE MAYO, EL GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI OTORGÓ 177 VIVIENDAS RURALES 

EN EL DEPARTAMENTO DE VILLAGUAY, DURANTE UN ACTO REALIZADO EN ESTACIÓN RAÍCES. 

TAMBIÉN HIZO ENTREGA DE APORTES Y FIRMÓ CONVENIOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE MÁS 

DE 1.500 NUEVAS UNIDADES HABITACIONALES EN DISTINTAS CIUDADES ENTRERRIANAS. 

El Gobernador Sergio Urribarri estuvo acompañado por el 
Presidente de la Junta de Gobierno de Raíces, ministros del 
gabinete, legisladores e intendentes de distintas ciudades. “En 
2007 nos planteamos que todos los entrerrianos iban a empezar 
a tener obras, y vaya si hemos hecho obras”, destacó Urribarri.

MÁS VIVIENDAS PARA ENTRE RÍOS
SERGIO URRIBARRI EN VILLAGUAY

EN NÚMEROS

• Se firmó el acta de inicio de 371 nuevas viviendas en el 
departamento de Villaguay, que demandarán una inversión de  
$163.797.761,40. 
• Además, se firmaron convenios para la ejecución de 1.138 
nuevas viviendas en los departamentos de la provincia por un 
monto de $625.864.729.
• También se entregaron aportes por $150.219.721,72 para la 
construcción de viviendas rurales.
• Se verán beneficiadas 171 localidades, entre juntas de gobierno 
y municipios. 
• El Gobierno de la provincia invirtió 50 millones de pesos en las 
177 viviendas rurales que se entregaron en las distintas localidades 
del departamento de Villaguay. 
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En el marco de un breve viaje por nuestra provincia, el DT 
de la selección argentina, Gerardo “Tata” Martino, visitó la 
ciudad de Paraná a mediados del mes de mayo. Durante su 

paso por la capital entrerriana, el entrenador rosarino mantuvo 
una importante reunión que se extendió hasta el almuerzo, con 
el Ministro de Educación y Deportes de Entre Ríos, Dr. Eduardo 
Lauritto, y con el Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli. 
El balance del encuentro fue muy positivo y prometedor. “Quedó 
gratamente impresionado por el apoyo que hace el Estado 
entrerriano al deporte y los resultados de ese apoyo”, confió 
Spinelli a Enlaces. Además, entre otros temas, se conversó sobre 

la posibilidad de que Martino dicte algunos seminarios en la 
provincia, algo para lo que se mostró muy dispuesto.

EL CRECIMIENTO DE LAS INSTITUCIONES
En las vísperas del inicio de la Copa América 2015 en Chile, 
Martino destinó un lugar en su agenda para concretar esta visita, 
que ya se había planeado con anterioridad, pero sin fecha cierta. 
Lauritto y Spinelli aprovecharon la ocasión para hablar con el DT 
argentino sobre diversas cuestiones. 
Según explicó el Presidente del IAFAS, en la reunión que tuvo lugar 
en el despacho del Ministro se profundizó sobre el deporte en 

general y el fútbol en particular en la provincia de Entre Ríos. “Con 
Lauritto le contamos acerca del apoyo que brinda la provincia al 
deporte a través de los distintos planes que se han implementado 
y del rol que le cabe al IAFAS en dichos planes, como organismo 
proveedor de los fondos, conforme a la ley”, agregó.
Spinelli comentó a Enlaces que Martino quedó “gratamente 
impresionado” porque esta clase de planes no es algo común en 
todas las provincias. En algunas, hay aportes puntuales para un 
evento, pero no una mensualidad para todos los clubes, como está 
estipulado en Entre Ríos. “Esto fue algo que lo impactó mucho”, 
enfatizó Spinelli. “Cuando empezó este plan de clubes, tanto en 
fútbol, básquet, vóley, atletismo y ciclismo, teníamos 11 entidades 
que recibían los aportes y que representaban a la provincia a 
nivel nacional: hoy tenemos 28”, agregó el Presidente del IAFAS. 
Esto sin duda refleja el crecimiento de 17 instituciones que han 
ascendido de categoría y hoy pueden competir a nivel nacional, en 
muchos casos, gracias al aporte que reciben del Gobierno.

LOS APORTES Y EL FÚTBOL
Spinelli le explicó a Martino que si bien el aporte no cubre el 
100% del presupuesto anual de las instituciones, alcanza a una 
parte muy importante. “Eso, en palabras de los clubes, es algo 
invaluable. Ellos pueden contraer obligaciones, porque tienen la 
seguridad de contar con dicho aporte. No es casualidad que se 
esté produciendo un fenómeno de ascensos, quiere decir que los 
equipos cuentan con un cronograma de pago y la certeza de que 
todos los meses van a poder cumplir”, remarcó.
Los números hablan por sí solos. Cuando empezó el plan de apoyo 
a los clubes que representan a la provincia a nivel nacional, no 
existía ningún equipo en el Nacional B y actualmente hay tres. 
Había un solo equipo en la Liga Nacional, hoy hay dos. Además, 
existen tres equipos en el Torneo Nacional de Ascenso, con grandes 
posibilidades de que sean cuatro, si Parque Sur de Concepción 
del Uruguay logra el pase de categoría. Y por su parte, el Torneo 
Federal B contaba solo con dos equipos y hoy ya son siete. 
Con relación al “Tata” Martino, Spinelli comentó que se “interiorizó 
mucho” en todos los temas que le explicaron: “Es un apasionado 

del deporte y del fútbol en particular. Algo que nos impresionó 
mucho es que se interesó por todo lo que le contábamos. Junto al 
Ministro Lauritto, le relatamos la historia del fútbol en la provincia 
desde la década del 70, cosa que él desconocía por razones de 
edad, y se mostró receptivo y con mucho entusiasmo. Es una 
persona muy humilde y sencilla. Dirigió nada menos que a uno de 
los mejores equipos del mundo, como es el Barcelona. Hoy está 
dirigiendo a una de las cinco selecciones más importantes del 
planeta como es la Argentina, pero se da tiempo para escuchar y 
aprender de todo y de todos”.

EL FUTURO
Como fanáticos del fútbol, Martino, Lauritto y Spinelli dialogaron 
sobre la Copa América 2015. “Se mostró ilusionado con la 
competencia”, confió el Presidente del IAFAS, en alusión al DT 
argentino. “Tiene muy buenos jugadores, pero sabe bien que hay 
poco tiempo para trabajar ya que el plantel se incorpora sobre el 
filo del comienzo del torneo. Así y todo, si bien son pocos días, 
Martino tiene fe en las individualidades para compensar la falta de 
entrenamiento en lo colectivo”.
Finalmente, la reunión se coronó con la promesa, por parte del 
entrenador rosarino, de un pronto regreso a Entre Ríos. “Nos 
prometió que una vez que pase la Copa América, va a volver. 
Quedaron las puertas abiertas y la posibilidad de que dicte 
seminarios en distintos puntos de la provincia”, concluyó el 
Presidente del IAFAS.

VISITA DE SELECCIÓN
LA CIUDAD DE PARANÁ RECIBIÓ EL PASADO 14 DE MAYO AL DT DE LA SELECCIÓN ARGENTINA DE 

FÚTBOL, GERARDO “TATA” MARTINO, QUIEN SE REUNIÓ CON EL MINISTRO DE EDUCACIÓN Y DEPORTES 

DE ENTRE RÍOS, DR. EDUARDO LAURITTO, Y CON EL PRESIDENTE DEL IAFAS, DR. JOSÉ OMAR SPINELLI. 

EN EL ENCUENTRO, SE HABLÓ PRINCIPALMENTE ACERCA DE LOS PLANES DE APOYO AL DEPORTE 

EN LA PROVINCIA Y DEL ROL FUNDAMENTAL DEL INSTITUTO EN ESA POLÍTICA DE GESTIÓN.

GERARDO MARTINO EN PARANÁ

El entrenador de la selección argentina de fútbol, Gerardo “Tata” 
Martino, fue recibido en su paso por Paraná por el Ministro de 
Educación y Deportes de Entre Ríos, Dr. Eduardo Lauritto, y el 
Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli. 

“QUEDÓ GRATAMENTE IMPRESIONADO 

POR EL APOYO QUE HACE EL ESTADO 

ENTRERRIANO AL DEPORTE Y POR 

LOS RESULTADOS DE ESE APOYO”, 

DESTACÓ SPINELLI.
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El martes 19 de mayo, un gran acontecimiento tuvo lugar 
en La Vieja Usina: exactamente 88 emprendedores de la 
Economía Social se hicieron presentes para recibir diversas 

maquinarias y herramientas de trabajo por parte de las autoridades 
provinciales. Hornos, batidoras, máquinas de coser, motoguadañas 
y sobadoras formaron parte de la entrega que significó, en total, 
una inversión de $767.200. De esta manera, casi un centenar de 
entrerrianos volvieron a sus localidades y municipios –Victoria, 
Concordia, Paraná, Rosario de Tala, Feliciano, El Pingo, Puerto 
Curtiembre, María Grande, Viale, Bovril, La Paz, Alvear, Aldea 
Eingenfeld y Crespo– bien equipados para arrancar o impulsar 
aún más sus proyectos. Se trató, sin dudas, de un ejemplo más de 
la promoción social que es posible gracias al aporte que el IAFAS 
realiza mensualmente a la Economía Social y que representa el 
10% de sus utilidades.
El Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, participó en el acto 
de entrega. También acudieron el Vicegobernador de la provincia, 
José Orlando Cáceres; el Ministro de Desarrollo Social y de Salud, 
Carlos Ramos; el Diputado Nacional Julio Solanas; el Secretario 
de Economía Social, Luciano Rey; el Presidente del Instituto de 
Promoción Cooperativa y Mutualidades de Entre Ríos, Ricardo 
Etchemendy; legisladores provinciales y funcionarios de la cartera 
de Desarrollo; y autoridades de diversos municipios y juntas de 
gobierno.

COMPROMISO
Spinelli brindó un discurso en el cual se refirió a los compromisos del 
IAFAS con la acción social: “Por suerte, y gracias a la iniciativa del 
Ministerio de Desarrollo Social, nos estamos acostumbrando cada 
vez más a vivir jornadas como la de hoy, un día especial que nos 
encuentra entregando herramientas de trabajo a la gente, a través 
del aporte del Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social”. 

A continuación, el Presidente del Instituto hizo referencia a cómo, 
durante la gestión del Gobernador Sergio Urribarri, se incrementó 
no solo el porcentaje de los aportes de los juegos de azar a la 
acción social, sino también la cantidad de objetivos. Y amplió con 
detalles: “En septiembre de 2012 se incorporó, por ley provincial, 
un aporte mensual del 5% de las utilidades del IAFAS a Desarrollo 
Social. A los pocos meses, y viendo el éxito que reflejaba, se 
aumentó al 10%. En Deportes, cuando empezó la gestión allá 
por fines de 2007, la contribución era del 6%; posteriormente se 
llevó al 12% y se está aprobando el aumento al 18%”. Además, 
Spinelli anunció la inminente aprobación de una nueva ley por la 
cual el 5% de las utilidades del IAFAS se destinarán a un tema 

de sumo interés para todos los ciudadanos de la provincia de 
Entre Ríos: la seguridad. También recordó el abono del 100% del 
haber jubilatorio de las amas de casa, la contribución mensual 
al Tesoro y el 1% a Salud. “Quería hacer este repaso para que 
se sepa bien dónde van los fondos que el IAFAS administra día 
a día. Para nosotros es una gran satisfacción, no solo tratar de 
recaudar más, sino, tal como indica el lema fundamental, gastar 
cada día menos. Porque sabemos que un gasto innecesario quizá 
priva de una máquina a quien quiere trabajar”, indicó. Finalmente, 
Spinelli concluyó su intervención agradeciendo al Ministro Ramos 
y expresando la gran satisfacción que representa para el Instituto 
contribuir a una iniciativa como la que se concretó aquella jornada. 

MANOS A LA OBRA
EL PASADO MARTES 19 DE MAYO, CASI UN CENTENAR DE EMPRENDEDORES DE DISTINTAS 

LOCALIDADES ENTRERRIANAS SE ACERCÓ A LA VIEJA USINA PARA RECIBIR MAQUINARIAS Y 

HERRAMIENTAS DE TRABAJO. UNA NUEVA ACCIÓN DE PROMOCIÓN SOCIAL QUE ES POSIBLE 

GRACIAS A LOS APORTES QUE EL IAFAS REALIZA MENSUALMENTE A LA ECONOMÍA SOCIAL Y 

QUE REPRESENTAN EL 10% DE SUS UTILIDADES.

ECONOMÍA SOCIAL

MARCO DE GESTIÓN

La entrega de las herramientas y máquinas de trabajo 
se realizó en el marco del Programa de Incorporación de 
Tecnología (impulsado por la cartera de Desarrollo a través 
de su Secretaría de Economía Social) y corresponden a 
aportes no reintegrables gestionados a través de los Centros 
de Economía Social a favor de los emprendedores. Esta línea 
de acción tiene como población objetivo a tomadores de 
microcréditos, o bien a quienes no sean tomadores pero estén 
reconocidos localmente por su labor y que requieran incorporar 
insumos, herramientas o equipamiento para desarrollar su 
emprendimiento productivo o de oferta de servicios, en razón 
de aportar calidad y/o cantidad a los productos o servicios 
que ofrecen. 

El Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, participó en el acto de entrega junto al Vicegobernador de la provincia, José Orlando 
Cáceres; el Ministro de Desarrollo Social y de Salud, Carlos Ramos; el Diputado Nacional Julio Solanas; y el Secretario de Economía Social, 
Luciano Rey; entre otras autoridades provinciales y municipales.

“ECONOMÍA SOCIAL ES UNA LEY DE AVANZADA EN NUESTRO PAÍS, UNA 

HERRAMIENTA PROMOVIDA POR NUESTRO GOBERNADOR SIN LA CUAL NO 

SERÍA POSIBLE MATERIALIZAR LA ENTREGA DE ESTAS MAQUINARIAS A LOS 

EMPRENDEDORES DE NUESTRA PROVINCIA”, ENFATIZÓ EL VICEGOBERNADOR 

DE LA PROVINCIA, JOSÉ ORLANDO CÁCERES.
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DETRÁS DE CADA HERRAMIENTA, UNA 
HISTORIA

Javier Torres y Mariángeles Lares son oriundos de Victoria 
y llevan adelante un emprendimiento familiar llamado Miel 
Los Aromitos. “Recibimos una cocina industrial, porque le 
queremos dar un valor agregado a nuestro emprendimiento, 
relacionado con la miel y los dulces de mamón y de zapallo”, 
describió Javier. Por su parte, Mariángeles manifestó: 
“Estamos muy agradecidos con el Gobierno provincial, 
el Ministerio de Desarrollo Social y la Fundación Stratta, 
porque sin ellos nos hubiera sido muy difícil conseguir esta 
cocina”. Y explicó: “Trabajamos en conjunto, el nuestro es 
un emprendimiento familiar, pero queremos siempre ir por 
más. Nuestra necesidad era mejorar la calidad de nuestros 
dulces y la cantidad de producción, y ahora con la cocina 
vamos a lograrlo”.

LEY DE AVANZADA
El programa de Economía Social fue tema del discurso del 
Vicegobernador de la provincia, quien señaló al respecto: “Es una 
ley de avanzada en nuestro país, una herramienta promovida por 
nuestro Gobernador sin la cual no sería posible materializar la 
entrega de estas maquinarias a los emprendedores de nuestra 
provincia”. Por otro lado, Cáceres llamó a los entrerrianos (y 
también a los argentinos en general) a defender la presencia del 
Estado y las actuales políticas de gobierno. 
A su turno, el Diputado Nacional Julio Solanas expresó: “Urribarri 
ha sido un fiel intérprete del sueño de Néstor Kirchner de 
conformar cooperativas a lo largo y a lo ancho de la patria, y lograr 
que cada uno gane su sustento diario a partir del trabajo”. En esa 
misma línea, el legislador citó al General Juan Domingo Perón y 
aseguró que destinar maquinarias a los emprendimiento sociales 
y productivos es “promover el Estado de Bienestar de las familias 
y de las personas”. 
Finalmente, tomó la palabra el Ministro de Desarrollo Social 
y de Salud, Carlos Ramos, y señaló ante todos los presentes 
el carácter especial de la jornada: “A partir de hoy, la vida de 
muchos entrerrianos cambiará para siempre. Esto resume no 

solo lo que entendemos por Economía Social, sino lo que para 
nosotros es el fin principal de la política: ser una herramienta real 
de cambio”. Ramos aseguró que este tipo de iniciativas lejos están 
del asistencialismo y que, muy por el contrario, son parte de un 
modelo que hace libre a la gente. “Aquí no les preguntamos de qué 
partidos son, sino que atendemos a todos, porque donde hay una 
necesidad, ahí estaremos presentes sin distinciones partidarias. Y 
donde haya una posibilidad de mejorar, ahí estaremos”, sentenció. 
Por último, invitó a los mayores a ayudar a los más jóvenes a 
no olvidar y reconocer los grandes avances que se han hecho 
respecto de épocas pasadas. “Ustedes son el ejemplo viviente, 
claro y contundente de los efectos de este proyecto: les pido que 
nos acompañen”, concluyó.

“Por suerte, y gracias a la iniciativa del Ministerio de Desarrollo 
Social, nos estamos acostumbrando cada vez más a vivir jornadas 
como la de hoy, un día especial que nos encuentra entregando 
herramientas de trabajo a la gente, a través del aporte del IAFAS”, 
destacó el Presidente del Instituto, Dr. José Omar Spinelli. 
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Con gran convocatoria, se realizó en mayo la 65a Asamblea 
Ordinaria de la Asociación de Loterías Estatales Argentinas 
(ALEA). Fue en el Hotel Catalinas Park, de la ciudad de San 

Miguel de Tucumán, y el IAFAS dijo presente a través de su Presidente, 
Dr. José Omar Spinelli, quien se desempeña como Tesorero de la 
Asociación; los Directores, CP Guillermo Dubra y César Peralta; y 
el Gerente General, CP Silvio Vivas, quien preside la Comisión de 
Comercialización de ALEA.
Durante la jornada del día 21, se analizó el estado de las certificaciones 
para el cumplimiento de la Resolución General 3510 de AFIP, en un 
detallado informe a cargo de los profesionales de la Universidad 
Nacional de La Plata (UNLP) presentes.
A su vez, las autoridades de ALEA brindaron un panorama sobre 
los avances de las obras de remodelación en la nueva propiedad 
adquirida por la entidad, y se refirieron a las necesidades de provisión 
de mobiliario para la inauguración, prevista en julio próximo, en 
coincidencia con el 45° aniversario de la Asociación.
En el encuentro, además, se analizaron los informes de las Comisiones 
de Asesoramiento y de las distintas Unidades y Áreas de ALEA, entre 
los que se destacó la presentación del Mapa de Juego 2014. Vivas, por 
su parte, efectuó un informe detallado de los temas desarrollados por 
la Comisión de Comercialización que preside. También se abordaron 
las distintas vías de acción posibles para las loterías, ante el fallo 
de la Corte Suprema de Justicia de la Nación sobre el Instituto de 
Asistencia Social de Chubut y el alcance del Impuesto a los Premios, 
un tema que seguirá siendo tratado en próximas reuniones.
Además, la Dirección Ejecutiva de ALEA elaboró una síntesis de los 

análisis de las Comisiones y Unidades sobre los documentos de la 
World Lottery Association (WLA) referidos a “Juegos en línea para 
las loterías”, “La integridad del deporte y las loterías” y “Juegos 
sociales y loterías”. Cabe recordar que ALEA presentará ante la 
Asociación Mundial de Loterías su postura frente a dichos escritos, 
que constituyen un recurso de referencia para los futuros trabajos 
propios de ALEA.

ESPÍRITU FEDERAL
En su discurso de bienvenida, el Presidente de la Caja Popular de 
Tucumán y anfitrión del encuentro, CP Armando Cortalezzi, recordó 
que la creación de ALEA fue precisamente en esta provincia, allá por 
1970, y destacó que Tucumán fue pionera, en 1959, en el lanzamiento 
de la quiniela, el juego emblema de la Caja Popular, cuyos aportes se 
destinan a salud y que genera importantes fuentes de trabajo en la 
provincia. 
Por su parte, el Presidente de ALEA y de Lotería Nacional, CP Roberto 
A. López, a cargo de la inauguración de sesiones, expresó: “Hace 45 
años nacía ALEA en esta ciudad, símbolo de patria y federación. Es 
un honor realizar esta Asamblea aquí, estando tan cerca del 8 de 
julio, fecha en la que celebraremos el aniversario de la Asociación. Me 
complace una vez más observar los avances sustantivos. Es menester 
reiterar y fortalecer las líneas de acción que han signado el espíritu de 
ALEA de un tiempo a esta parte, siempre en el marco del respeto de 
las particularidades de cada jurisdicción”. 
Asimismo, López brindó un mensaje de transversalidad ante los 
miembros activos y adherentes de la entidad: “El Estado es la única 

voz autorizada para el control y la consecuente regulación del juego, 
aportando el equilibrio y la transparencia inherentes al sector”.
Respecto del nuevo inmueble adquirido por la entidad en la ciudad 
de Buenos Aires, habló de “un logro indiscutido” e instó a los 
representantes de las 20 jurisdicciones presentes a “continuar 
defendiendo la actividad” y a seguir abogando “por un presente y un 
futuro mejor para las generaciones futuras de las loterías”. 
Fiel a la costumbre de ALEA de contribuir con la comunidad donde 
tiene lugar cada una de sus asambleas, se efectuó la donación de 
computadoras a la Fundación CENEBA, entidad dedicada al desarrollo 
de niños con capacidades diferentes. Y de acuerdo a lo previsto, se 
definió la jurisdicción anfitriona de la próxima Asamblea Extraordinaria, 
que tendrá lugar en noviembre de este año y será en la provincia de 
Tierra del Fuego.

Al cierre de la jornada, el Gerente General de la Caja Popular de 
Tucumán, CP Luis Gómez Salas, agradeció a los asistentes y al 
equipo organizador, por su trabajo y empeño puestos en cada detalle 
de la planificación de este importante encuentro federal. Y junto al 
Presidente de ALEA, CP Roberto López, recordó la importancia de la 
unión entre hermanos para la construcción de un país.
Con la entonación del Himno Nacional Argentino y del “himno” local, 
“Luna tucumana”, de Atahualpa Yupanqui, la jornada culminó con las 
miras puestas en proyectos de crecimiento y de realización conjunta.

ENCUENTRO FEDERAL
EN TUCUMÁN
CON LA PRESENCIA DE MÁS DE UN CENTENAR DE PARTICIPANTES, EL PASADO JUEVES 21 DE MAYO 

SE DESARROLLÓ LA 65a ASAMBLEA ORDINARIA DE ALEA. EL ENCUENTRO TUVO LUGAR EN LA CIUDAD 

DE SAN MIGUEL DE TUCUMÁN, CON LA PARTICIPACIÓN DE LAS MÁXIMAS AUTORIDADES DEL IAFAS.

65a ASAMBLEA ORDINARIA 

El IAFAS dijo presente en Tucumán a través de su Presidente, 
Dr. José Omar Spinelli (Tesorero de ALEA); los Directores, CP 
Guillermo Dubra y César Peralta; y el Gerente General, CP Silvio 
Vivas (Presidente de la Comisión de Comercialización de ALEA).
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El miércoles 20 de mayo, en las horas previas al partido, 
los más de 500 hinchas del Viale Football Club que se 
encontraban en Formosa compartían la misma sensación y 

el mismo sentimiento: estaban siendo partícipes y protagonistas de 
una jornada histórica para la institución, para Viale y para toda la 
Liga de Paraná Campaña.
Cómo no iban a estar ansiosos e impacientes, si esa noche, en el 
estadio Don Antonio Romero, su querida “V” azulada iba a jugar, 
por los 32° de final de la Copa Argentina, nada menos que contra 
San Lorenzo de Almagro, un grande del fútbol nacional y último 
campeón de la Copa Libertadores de América.
Era una tarde apacible, calurosa en todo sentido, desde lo climático 
y por el fervor popular que mostraban los simpatizantes del equipo 
entrerriano, que habían recorrido los 750 km que separan Viale de 
Formosa, exhibiendo orgullosos toda clase de distintivos del club. 
Sobresalían camisetas, banderas, vinchas y gorros, todos con los 
colores azul y blanco de su amada institución.
Viale Football Club estaba próximo a cumplir 90 años de existencia 
y afrontaba el encuentro más trascendental de su historia. Así 
lo entendieron sus simpatizantes, que en los instantes previos y 
durante los 90 minutos, no pararon de alentar y dar muestras de 
enorme pasión por el equipo de su patria chica.
La mayoría de los hinchas se ubicó en una de las cabeceras del 
estadio municipal de Formosa, mientras que en las plateas y los 
palcos, los dirigentes del club, encabezados por su Presidente, el CP 
Lisandro María, repartían regalos alusivos a la fiesta más importante 
que se desarrolla en Viale y es organizada por el club: la Fiesta 
Nacional del Asado con Cuero.

El resultado del partido fue anecdótico, San Lorenzo hizo valer 
rápidamente su mayor categoría y terminó derrotando al elenco 
entrerriano por 3 a 0, pero esta circunstancia no fue obstáculo para 
que el orgullo, la satisfacción y el deleite se pudieran apreciar en 
cada rostro de los vialenses presentes en el estadio, y para que, 
a través del aplauso y el aliento, brindaran un reconocimiento 
inolvidable a sus jugadores y cuerpo técnico.
“En el fútbol, ritual sublimación de la guerra, once hombres de 
pantalón corto son la espada del barrio, de la ciudad o de la nación”, 
escribió el genial Eduardo Galeano en su Fútbol a sol y sombra. Y 
esa noche, en Formosa, se pudo ratificar esa idea, porque esos 
guerreros, vestidos de futbolistas, llevaron bien alto el prestigio del 
fútbol de nuestra región, y recibieron el agradecimiento y la idolatría 
eterna de todo el pueblo futbolero.

LA FIESTA INOLVIDABLE
EN UNA JORNADA HISTÓRICA PARA EL VIALE FOOTBALL CLUB, PARA SU CIUDAD NATAL Y PARA 

TODA LA LIGA DE PARANÁ CAMPAÑA, EL EQUIPO AZUL Y BLANCO SE MIDIÓ CON SAN LORENZO 

DE ALMAGRO POR LOS 32° DE FINAL DE LA COPA ARGENTINA. FUE EN FORMOSA, EL 20 DE 

MAYO PASADO, EN UNA VERDADERA FIESTA INOLVIDABLE.

VIALE FOOTBALL CLUB

Viale Football Club se enfrentó nada menos que a San Lorenzo de Almagro por los 32° de final de la Copa Argentina y Adrián Brodsky tuvo 
el gusto de relatar el histórico partido para la TV Pública.
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Como es habitual en esta época del año, el IAFAS pone a disposición 
de sus empleados las vacunas antigripales con cepas 2015. Así, el 
Servicio Médico Laboral, en la planta baja del edificio central del 

Instituto, ya le aplicó la vacuna a un centenar de agentes durante la primera 
semana de la campaña de vacunación.
Si bien es de carácter optativo, los doctores Eduardo Enrique Chort 
y Marcelo Fabián Lossio recuerdan que la aplicación de la vacuna está 
recomendada especialmente en los integrantes de grupos de riesgo, 
es decir: personas mayores de 65 años; pacientes con enfermedades 
pulmonares o cardíacas; quienes se encuentran inmunodeprimidos; 
personas que padecen insuficiencia renal crónica; personal de salud, y 
quienes, por su trabajo, están en contacto con el público.
Para continuar con la vacunación en el interior de la provincia, el Servicio Médico 
Laboral envió dosis a Victoria, Gualeguaychú y otras localidades entrerrianas.

VACUNAS ANTIGRIPALES 
EL SERVICIO MÉDICO LABORAL DEL IAFAS YA INICIÓ 

LA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN CONTRA EL VIRUS DE 

LA GRIPE, DESTINADA A EMPLEADOS DEL INSTITUTO.

SERVICIO MÉDICO LABORAL



CAPACITACIÓN SOBRE COMPRAS

COMPROMISO CON
EL MEDIOAMBIENTE

EL IAFAS DICTÓ EN MAYO UNA CAPACITACIÓN 

PARA MEJORAR Y AGILIZAR EL PROCESO DE 

COMPRAS DEL INSTITUTO.

EL INSTITUTO SE SUMÓ A LA CAMPAÑA DE “RECOLECCIÓN, RECICLAJE Y REFORESTACIÓN”. 

Un grupo de 25 agentes de diferentes áreas del IAFAS 
Central participaron en la capacitación sobre “Confección 
del Requerimiento de Compras RC 7.4.f.”. La actividad 

estuvo a cargo del Jefe del Departamento Compras y 
Suministros, Juan Carlos Lucheci, y del personal del área, junto 
al Ing. Edgardo Muzio.
La instancia formativa analizó, entre otras cuestiones, las 
posibilidades que existen para mejorar y agilizar el proceso de 
compras, con el eje puesto en la conformidad del cliente. El 
encuentro tuvo lugar el pasado jueves 21 de mayo, en la Sala de 
Sorteos del Instituto.

“Recolección, reciclaje y reforestación”. Ese es el lema del programa ecológico-solidario emprendido por la Juventud Sindical de UPCN, 
en el cual participa el Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social a través de la donación de papel.
Desde el pasado viernes 24 de abril –fecha en que el Presidente del IAFAS, Dr. José Omar Spinelli, aprobó la acción– todos los 

papeles del Instituto que caen en desuso son recolectados para ser vendidos con fines de reciclaje. La primera venta de los materiales 
donados por el IAFAS se llevó a cabo el lunes 18 de mayo. Con los fondos reunidos, se plantarán árboles en sitios a definir. 
Este programa de responsabilidad social empresaria (RSE) –denominado Campaña R3– busca sensibilizar a la población en torno al 
cuidado del medioambiente y se basa en dos ejes: la reutilización del papel y la forestación (de zonas despobladas o deterioradas por 
causas diversas) en el espacio público.
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El Poder Ejecutivo provincial promulgó en mayo la derogación del impuesto a los juegos de azar y creó el Fondo Provincial de 
Seguridad (Foprose).
El gravamen que recaía sobre el juego en la provincia no llegó a aplicarse, el Gobierno lo derogó mediante la Ley 10.364, que 

hizo caer el artículo 10 de la Ley 10.270 y suprimió el artículo 21 de esa norma, sancionada el 18 de diciembre de 2013.
La nueva ley, además, contempla la derivación de fondos del IAFAS a Seguridad, con el fin de contribuir “a la mejora en la calidad 
de la defensa, la garantía y la promoción de los derechos ciudadanos”.
La legislación entró en vigencia el pasado miércoles 27 de mayo con su publicación en el Boletín Oficial.

CREACIÓN DEL 
FOPROSE
EL GOBIERNO DE ENTRE RÍOS CREÓ EN 

MAYO EL FONDO PROVINCIAL DE SEGURIDAD 

(FOPROSE), QUE RECIBIRÁ APORTES DEL IAFAS.

APORTES DEL IAFAS A SEGURIDAD
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PÓKER ON-LINE 

CONTINÚA EL TOUR

EN MAYO SE DESARROLLÓ UN NOVEDOSO TORNEO 

DE PÓKER A TRAVÉS DE TABLETS, EN EL CLUB NEO 

MAYORAZGO.

NUEVA EDICIÓN DEL ENTRE RÍOS PÓKER TOUR EN EL CASINO 25 DE MAYO DE PARANÁ.

Bruno Baarts resultó ganador del Torneo de Póker a través de tablet 
on-line, que se realizó los días martes 19 y miércoles 20 de mayo 
pasados, en las instalaciones del Club Neo Mayorazgo. Baarts se hizo 

acreedor de un importante premio en efectivo, luego de competir con más 
de 70 participantes, durante cinco horas cada jornada.
El torneo se desarrolló en un muy buen ambiente, en el que no faltaron los 
sorteos con premios sorpresa. Previamente, para aquellos participantes que 
no estaban muy interiorizados en la modalidad de participación, el lunes 18 
de mayo se ofreció una instancia explicativa, en la disco del Hotel Howard 
Johnson Mayorazgo.

Al cierre de esta edición, se desarrolló una nueva instancia del Entre Ríos Póker Tour, en el Casino 25 de Mayo de Paraná. El miércoles 
3 de junio, tras más de ocho horas de competencia, Walter Acosta consiguió el primer puesto y se hizo acreedor de un importante 
premio en efectivo.

Luego del éxito cosechado en sendos torneos desarrollados en 
Casino Victoria y en Casino 25 de Mayo, el tour continuó así su 
marcha, sumando cada vez más interesados en probar su suerte 
y habilidad en este clásico entretenimiento de naipes.
Completaron los diez primeros puestos: Jesús Saba, Bruno Baarts, 
Fabián Polumenblat, Juan Franco, Emiliano Scrosoppi, Leonardo 
Figuera, Aldo Raimundo, Verónica García y Pablo García.
El torneo contó con 77 jugadores inscriptos y 31 posibilidades 
de re-entry.
Para conocer más detalles del Entre Ríos Póker Tour –torneo 
exclusivo para mayores de 18 años–, los interesados pueden 
comunicarse telefónicamente al (0343) 4201139 o por correo 
electrónico a entreriospokertour@iafas.gov.ar.
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FINANCIACIÓN EN MARCHA
AHORA LA APLICACIÓN DE LA IMAGEN 

INSTITUCIONAL PODRÁ REALIZARSE A 

TRAVÉS DEL IAFAS EN 18 CUOTAS FIJAS.

IMAGEN INSTITUCIONAL EN AGENCIAS

El Área de Prensa de AAOIER comunica que, luego 
de las gestiones realizadas por la actual Comisión 
Directiva de la Cámara de Agencieros de Entre Ríos, 

la aplicación de la imagen institucional podrá realizarse 
a través del IAFAS en 18 cuotas fijas. Los trabajos cuyos 
planes de financiación ya están en marcha se podrán 
reprogramar en la misma cantidad de cuotas.
Por consultas, los agentes oficiales deben comunicarse con 
la Secretaría de la Cámara de Agencieros, a los teléfonos 
(0343) 4070822 o 4312727, de 8 a 13 horas.




